
 

ÉNERGIE PARTAGÉE ASSOCIATION  
Siège social : 16-18 QUAI DE LA LOIRE - 75019 PARIS 

Adresse administrative : 10 AVENUE DES CANUTS - 69120 VAULX-EN-VELIN 
association@energie-partagee.org 

 

Candidature au Conseil d’Administration 

d’Énergie Partagée Association 

 

 

A retourner par e-mail à : marion.richard@energie-partagee.org 

 

Date limite de l’envoi des candidatures : Mardi 29 avril 2025  

 

Je soussigné : ………Bernard LACHAMBRE 
 

Fonction : ……Administrateur 

Représentant la structure membre d’Energie Partagée Association : …ERCISOL 

Suppléant-e :………………………………………………………………………………………………………… 

 

Présente ma candidature au Conseil d’administration d’Energie Partagée en 2025 

 

L’organisme représenté appartient au :  

 Collège 1 : Membres fondateurs et assimilés 

X  Collège 2 : Projets en développement / projets en exploitation 

 Collège 3 : Partenaires  

 Collège 4 : Réseaux territoriaux  

 

Fait à …Foussemagne (90) 

Date : …28 avril 2025  

       Signature :  

 

 
  



 

ÉNERGIE PARTAGÉE ASSOCIATION  
Siège social : 16-18 QUAI DE LA LOIRE - 75019 PARIS 

Adresse administrative : 10 AVENUE DES CANUTS - 69120 VAULX-EN-VELIN 
association@energie-partagee.org 

 
Présentez votre structure en quelques lignes :  
 
ERCISOL est né en 2010, en Franche-Comté, dans le Territoire de Belfort, nous étions 35 et nous avions 
mis en commun 65 000 €. Les débuts, comme souvent, ont été laborieux car on vous demande ce que 
vous avez déjà fait et vous n’avez encore rien fait ! Nos 2 premiers projets datent de 2012 et depuis, nous 
avons grandi : aujourd’hui nous sommes 230 associés, nous avons reconstruit ou rénové et nous 
exploitons 5 petites centrales hydroélectriques et 2 centrales solaires, avec des fonds propres de 1,3 M€ 
(investissement d’environ 6 M€). En 2024, nous avons produit 5 854 MWh, soit l’équivalent de la 

consommation de 1 500 ménages, hors chauffage électrique.  
Et nous avons d’autres projets : 2 en hydroélectricité et 2 solaires. 
Nous participons à la SEM EnR de Bourgogne Franche-Comté et nous sommes engagés dans un projet éolien. 
Nous sommes une SAS à fonctionnement coopératif (une personne = une voix, comité de gestion et président élus et 
bénévoles, décision d’engagement dans les nouveaux projets en AG). Nous faisons partie du réseau de l’économie sociale 
et solidaire. Enfin, nous participons ou organisons des actions de sensibilisation aux questions énergétiques. 
 
 
 
 
Quelles sont les raisons et motivations pour lesquelles vous souhaitez faire partie du 
Conseil d’administration ? 
Depuis longtemps deux convictions m’animent : d’une part la nécessité de la transition écologique et en particulier la 
transition énergétique et d’autre part la nécessité de ne pas travailler seul et donc de trouver des lieux de travail en 
commun. 
Je suis membre du CA depuis 2012. Et dans ce cadre, je suis membre de la Commission de Labellisation et de la 
Commission Collecte et j’ai participé à la rédaction de la charte hydroélectricité. 
Cet engagement a conforté mes convictions : Energie Partagée est une structure qui fait avancer la transition énergétique 
bien sûr, mais c’est aussi un lieu d’échanges, un lieu pour agir et réfléchir, un lieu qui concrètement accompagne les 
porteurs de projets mais aussi qui n’oublie pas les actions de sensibilisation et l’éducation à l’énergie. 
 
 
 
 

Qu’est-ce que vous apporteriez au Mouvement Energie Partagée ?  

Si je présente ma candidature c’est pour participer à cet élan citoyen et nous sommes prêts à réfléchir et à partager notre 
expérience dans différents domaines :  
- Notre SAS ERCISOL est principalement impliquée dans la production d’hydroélectricité.  
- Nous avons bâti des projets dans des contextes très variés : seuls, avec EPI, avec d’autres collectifs citoyens, avec des 
communes, avec des SEM, avec notre région, cette diversité nous a permis d’apprendre. Il n’y a pas de méthode idéale 
mais des questions différentes à se poser dans chaque situation. 
- ERCISOL a 15 ans et nous sommes une petite structure, qui fonctionne surtout avec des bénévoles. Aujourd’hui, nous 
travaillons à pérenniser ERCISOL. Comment faire, que font les autres … 
 
 
 
 


